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　　保护海洋就是保护人类自己。
我们已经连续开展了八届全国净滩
公益活动，今年将继续在全国50多
个城市开展活动，吸引更多公益组
织 参 与 ，来 提 高 公 众 的 海 洋 保 护
意识。
　　“海洋十年”国际合作中心要坚
持全球视野，从更高的角度开展工
作，立足青岛、面向中国、走向世界，
分享中国在“海洋十年”行动中的好
理念、好实践、好成就，为全球海洋
城市可持续发展提供助力。多年来，
我们基金会和很多国家开展合作，

输出基于“和合文化”和自然解决方
案的具有中国特色的海洋科学规
划。未来，我们希望和“海洋十年”国
际合作中心一起，聚集国内国际的
海洋资源和力量，坚持问题导向、目
标导向，将“海洋十年”行动内容、

“一带一路”城市需求等结合起来，
在合理开发海洋资源、有效保护海
洋环境、快速发展海洋经济、促进海
洋可持续发展等方面作出更多、更
新的贡献。
　　文/本报记者 李涛 整理
　　图/本报记者 李涛

　　□文/本报记者 李涛
　　 图/本报记者 龚鹏

　　一张过期的工作证件，除了留作
纪念之外还能有什么用？
　　首届联合国“海洋十年”海洋城市
大会给出了一种“新玩法”：种花。
　　大会期间，记者一直戴着一张特
殊的媒体证：没有传统的塑料覆膜，一
张纸质的证件看起来有些“粗糙”。
　　把证件翻到背面，才能找到它正
确的打开方式：将纸浸湿在水中10分
钟，再把这张“证件”种到花盆中，覆盖
一层薄泥土，避光浇水，保持湿润，静静
等待7至10天发芽。
　　“这是一张种子纸，种下一枚蔚蓝
希望，让海洋与城市共生长。”西海岸新
区海洋发展局工作人员王青告诉记
者，“大会参会人员众多，传统的证件往
往使用塑料，但是塑料的自然降解过
程漫长，所以我们寻找更为低碳环保
的替代材料，希望让大会更加‘绿色’。
在纸浆中掺入种子，不但可以提升证
件的使用寿命，还能引导参会人员把
证件充分利用起来。”
　　2月27日下午大会圆满闭幕，记者
也把媒体证细心收起，准备带回家种
到花盆，看看能种出什么。
　　除了“种子证件”之外，大会还有更
多细节向参会者传递绿色理念。“这张
椅子是由海洋废弃物制成的。”北京理
工大学学生、布鲁布鲁海洋文化发展

（青岛）有限公司联合创始人常敬甜向
记者介绍，“没错，就是那些曾经漂浮
在海面上的塑料瓶、塑料袋，经过神奇
的‘变身’，如今成了大家坐的椅子。”
　　记者看到，每把椅子上都有二维
码，扫一扫就能看到它从垃圾变成的椅
子的“奇幻旅程”。从海洋到工厂，再到
会议室，这些椅子不仅环保，还充满了
科技感。“首先由沿海的渔民去收集海洋
废弃物，然后通过转运、再生，最后交给
企业生产。整个过程不仅为沿海居民提
供了增收机会，也把海洋废弃物加工成
了可以售卖的商品。”常敬甜说。
　　除了椅子，大会现场使用的“蓝色
循环”笔记本、笔、抱枕等也都是由海洋
废弃物加工而成。
　　海洋保护不是一句空话，而是实
实在在的行动。首届联合国“海洋十年”
海洋城市大会上丰富的绿色元素，不
仅让与会人员眼前一亮，也让绿色的
生态环保理念深入人心。作为东道主，
近年来，西海岸新区在提升海洋生态
系统功能、促进人海和谐共生等方面
进行了广泛探索实践，未来，西海岸新
区希望联合全球海洋城市，携手“海洋
十年”，共同促进海洋、气候和人类社会
的可持续发展。

汇聚发展合力，增进海洋福祉
　　2月27日下午，首届联合国“海洋十年”海洋城市大会在西海岸新区
圆满落幕。大会为推动海滨城市与海洋科学发展提供了一个全球协同合
作和交流的平台。会议期间，专家学者们分享知识经验、碰撞思想火花、
凝聚理念共识，共同描绘更加繁荣、可持续的蓝色未来。

  中国海洋发展基金会副理事长、秘书长，
海上丝路海洋发展研究院院长潘新春———

输出具有中国特色的海洋科学规划

　　海洋和文化是青岛的两大支
柱，这座城市充满了精神力量。
　　法国尼斯将作为主办城市举办
下一届联合国海洋大会，这是一场
全球性的会议。我们将集中讨论三
个主要议题，分别是海洋科学、蓝色
经济与金融、沿海韧性。青岛拥有世
界领先的海洋研究机构和“海洋十
年”国际合作中心，我们相信青岛在
海洋城市中非常具有代表性，可以
向世界展示下一届联合国海洋大会

的议题。这也是法国尼斯与青岛建
立伙伴关系的原因，二者能够基于
共同的海洋科学、海洋带韧性与蓝
色经济展开合作，实现共赢发展。
　　青岛的“海洋十年”国际合作中
心，就像是中国乃至亚洲的一座灯
塔，让世界对海洋健康的警觉性得
到提升，为全球海洋城市可持续发
展提供海洋科学解决方案。
　　文/本报记者 李涛 整理
　　图/本报记者 李涛

法国总统联合国海洋大会副特使阿绍克·阿迪塞阿姆———

建立伙伴关系，实现共赢发展

　　本次大会是首届联合国“海洋
十年”海洋城市大会，主办方能够邀
请到这么多国内外专家、学者，深度
探讨全球海洋城市可持续发展的共
性 挑 战 与 解 决 方 案 ，我 觉 得 意 义
重大。
　　海洋是人类赖以生存的重要资
源，也是最大的生态系统，面积覆盖
了全球的70%以上。探索、利用、开
发、保护和管理海洋资源是我们共
同的责任，也是我们面临的重要挑

战。中国本身就是一个海洋大国，现
在正加速迈向海洋强国。2019年，习
近平主席提出构建海洋命运共同体
重要理念，为引领全球海洋治理指
明了前进方向。“海洋十年”国际合
作中心是一个很好的平台和抓手，
要在深化海洋领域国际合作交流上
担当先行，共商、共建、共享，增进海
洋福祉。
　　文/本报记者 李涛 整理
　　图/本报记者 龚鹏

中国太平洋经济合作全国委员会副会长赵亚力———

共商共建共享，增进海洋福祉

盘点首届联合国“海洋十年”
海洋城市大会上的绿色元素

由海洋废弃物制成的椅子和抱枕。
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工作证件会“发芽”
海洋垃圾“变”椅子

　　作为青岛本土区域品牌，琅琊
台集团经历了67年的发展，从最初
的白酒产业，发展形成了海洋白酒、
海洋生物科技、合成生物学三大业
务板块，也打造了中国海派白酒品
牌。 
　　“海洋十年”国际合作中心成立
以来，聚焦海洋，特别是围绕海洋科
技、海洋生物合成等海洋前沿领域，
广聚共识、融通智慧，为企业行业布
局、合作拓展搭建了平台，为本土的
海洋企业发展带来了良好的资源聚
集效应。希望琅琊台酒能够以其独

特的海洋文化底蕴和品质，成为连
接全球海洋城市的文化纽带。
　　我们对小球藻、裂壶藻等微藻
类 进 行 了 深 加 工 ，生 产 出 了 藻 油
DHA等产品，目前在国内市场的占
有率是最大的。我们还采用最新的
合成生物学技术，将传统的有机酸
进行升级，近20年一直保持全球领
先的规模，也是青岛首批入选的国
家制造业单项冠军，并斩获中国工
业大奖等荣誉。
　　文/本报记者 李涛 整理
　　图/本报记者 龚鹏

青岛琅琊台集团副总裁徐炳政———

打造连接全球海洋城市的文化纽带


